
CÂMARA MUNICIPAL DE POÇO VERDE 
Av. Epifânio Doria, 18 – CEP. 49490.000 – CNPJ 32.741.571/0001-73 

Fone: (79) 3549-1454 e-mail: cmpv.se@bol.com.br 

Décima Sexta Legislatura 

 

 

 

 

 

Ata da quarta Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezessete, realizada em sete de março, às 

dezenove horas, no Plenário da Câmara Municipal de Poço Verde, onde se fizeram presentes sob a 

Presidência do senhor vereador Alexandre Almeida Dias, os senhores vereadores: José Raimundo 

de Jesus Souza (Vice-Presidente), Edson de Jesus Reis Santos (Primeiro Secretário), José 

Alessandro Santana Farias (Segundo Secretário), Damares Vieira Cavalcanti, Emílio de Jesus 

Souza, Gileno Santana Alves, Jaci Silvino de Sousa, Josefa Délia Félix dos Reis e Pedro de 

Jesus Santos. A seguir, procedeu-se a leitura das Atas das Sessões anteriores, sendo aprovadas sem 

qualquer contestação. Em seguida, foram apresentadas as seguintes proposições: Indicação 

019/2017-Ao senhor José Roberto Xavier de Souza, Secretário Municipal de Finanças, sugerindo o 

que segue: 1. Providências administrativas para que as cobranças no município possam ser 

realizadas através de boleto bancários, inclusive a arrecadação dos impostos oriundos do CECAF; 

Indicação 020/2017- Ao senhor João Ramalho Barreto Conceição, Secretário Municipal de Obras e 

Urbanismo, sugerindo o que segue: 1. Providências EMERGENCIAIS voltadas para a limpeza e 

manutenção do canal de esgoto que recebe os dejetos da Rua Antônio Dória, na sede desta 

municipalidade, ambas de autoria do senhor vereador José Alessandro Santana Farias, Indicação 

021/2017-Ao excelentíssimo senhor Prefeito Everaldo Iggor Santana de Oliveira, Prefeito desta 

municipalidade, sugerindo o que segue: 1.Providências junto aos órgãos competentes voltadas para 

a reativação da Casa de Apoio em Aracaju, a fim de atender melhor a demanda de pacientes desta 

municipalidade, que clamam o retorno da disponibilidade de tal serviço, de autoria do senhor 

vereador José Raimundo de Jesus Souza; Indicação 022/2017- A empresa DESO, solicitando o 

que segue: 1. Providências urgentes voltadas para regularização do abastecimento de água na 

comunidade Barragem, neste município de Poço Verde, tendo em vista que, atualmente o serviço 

vem sendo cobrada através de fatura, sem a disponibilidade de tal serviço, esta última de autoria do 

senhor vereador Edson de Jesus Reis Santos. Em seguida, deu-se início ao Grande Expediente, no 

qual o senhor Presidente aludiu ao Dia Internacional da Mulher, comemorado no dia 08 de março, e 

saudou todas as mulheres presentes, em especial as senhoras vereadoras Josefa Délia Félix dos 

Reis e Damares Vieira Cavalcanti. Continuando, o senhor Presidente comentou que dos dias 03 ao 

dia 06 de março do corrente ano, ele e os colegas vereadores Damares Vieira Cavalcanti, Edson de 

Jesus Sousa Santos, Emílio Sousa e Josefa Délia Félix dos Reis participaram do XXIV Seminário 

Interestadual de Agentes Públicos e Políticos, realizado na cidade de Arapiraca/AL, onde foram 

tratados os temas: Técnicas para o início de Gestão Legislativa e Função Parlamentar; Processo 

Legislativo; Projetos de Leis; Sanção PPA, LOA e LDO; Orientações sobre o Regimento Interno e 

Lei Orgânica. Disse ainda, que as diárias interestaduais estão sendo pagas de acordo com a 

Resolução 001/2015 desse Poder Legislativo e a Resolução 297/2016 do TCE/Sergipe. Em 

seguida, a senhora vereadora Josefa Délia Félix dos Reis saudou aos munícipes, principalmente as 

mulheres presentes na Sessão, em especial a filha dela, a senhorita Débora Félix dos Reis. Na 

oportunidade, a edil falou sobre o Dia Internacional da Mulher, que é comemorado no dia 08 de 

março, e parafraseou a música de Erasmo Carlos "Mulher".  Comentou que, gostaria que as 

mulheres fossem tratadas assim como trata a música, mas reflete que esta não é uma realidade. Em 

alusão a isto, contou uma história, que retrata a forma como muitos homens vêem as mulheres, 

desvalorizando o trabalho delas, como donas de casa, que diuturnamente se multiplicam, para 

oferecer a sua família bem estar, mesmo sem receber remuneração alguma, ou férias.  Disse ainda, 

que a mensagem que apresentou, foi para homenagear todas as mulheres que, assumem o papel de 

esposas, donas de casa, mães e até mesmo de pais, e que ainda são vítimas de violência doméstica. 

Pediu a edil que os homens fizessem uma reflexão, e entendessem que as mulheres querem apenas 

amar e ser amadas, ocupar os espaços de forma igualitária, no trabalho, em casa, e serem 

respeitadas em todos os locais, esferas e situações, chamou a atenção que os homens tratem as 
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mulheres com carinho e respeito.  Continuando, comentou que estava no Seminário de Agentes 

Públicos mencionado pelo senhor Presidente, e lá se sentiu muito feliz ao ver o número de 

vereadoras participantes. Destacou que, na cidade de Itabaianinha existem cinco vereadoras, e uma 

delas inclusive é a Presidente da Câmara, assim como a Vice-presidente. A oradora comentou que, 

as mulheres de uma forma geral, não querem superar os homens, mas ter as mesmas oportunidades 

que os homens têm, e defendeu os direitos das mulheres. Agradeceu as mulheres poçoverdenses, 

que a elegeram pela sexta vez, sendo quatro mandatos como vereadora e dois como vice-prefeita, 

para representá-las no Poder Legislativo, e, afirmou que, sempre buscou fazer o seu melhor, 

realizando um trabalho direcionado a todos, e não apenas a alguns, quer seja no trabalho, na 

Câmara, e em todas as esferas. Apesar de estar na bancada de oposição, ela sempre buscou estar ao 

lado do povo, e apoiará tudo que for apresentado nesta Casa, que seja para beneficiar o povo de 

Poço Verde. E, concluiu parabenizando todas as mulheres, e pedindo a Jesus Cristo que dê a todos, 

força, fé e coragem para que, a cada dia possam fazer um trabalho mais direcionado às pessoas mais 

carentes, que precisam tanto do apoio de seus representantes.  A seguir, o senhor vereador Pedro de 

Jesus Santos saudou as senhoras vereadoras Josefa Délia e Damares, bem como as pessoas 

presentes na Sessão. Em seguida, homenageou sua esposa Rosevânia, que está sempre disposta a 

ajudá-lo, e que cuida de sua casa, e dos seus filhos, com muito amor e carinho, assim como a sua 

mãe Ana Maria de Jesus. A seguir, o edil falou sobre a biografia das senhoras Vereadoras Josefa 

Délia, que em 1988 ocupou pela primeira vez um cargo público, e foi eleita a primeira Vereadora 

de Poço Verde, depois foi por duas vezes Vice-Prefeita do município, e da lá para cá, ela não se 

distanciou do povo, e contribui muito para o crescimento do nosso município, além de ter uma 

perspicácia muito forte, no atendimento às pessoas na área social. Também falou da senhora 

vereadora Damares Vieira Cavalcanti que, se integra ao Poder Legislativo de Poço Verde, através 

de sua forma simples e respeitosa de se comportar e, ao mesmo tempo pelo seu trabalho na área da 

saúde, e apesar de fazer parte de um agrupamento político, dialoga com as pessoas de todos os 

outros agrupamentos, e é amiga de todas as pessoas. Na oportunidade, ele homenageou as 

servidoras da Casa, a senhora Maria Nilda, Nágila Souza, Tainá, Josy Santiago, Jucileide Reis, 

Aline Pereira e as esposas dos colegas vereadores que estavam assistindo a Sessão, e todas as 

mulheres poçoverdenses, que são guerreiras, que trabalham no comércio, as domésticas, as 

agricultoras rurais, em especial a senhora Maria Iris, que tem se destacado com a sua atuação junto 

à FETASE, buscando e lutando pela igualdade da mulher no país. Além de todas as outras mulheres 

que se destacam nas áreas da Educação, como a Professora Doutora Alberlene, a Assessora Jurídica 

da Casa, Débora Félix, que de forma responsável assessora a Câmara, e por sua capacidade continua 

prestando seus serviços.  Comentou ainda que, as mulheres merecem ser homenageadas todos os 

dias, mas nesta data específica deve-se enaltecer a importância da mulher. Continuando, o edil disse 

que a bancada da oposição tem se reunido, para discutir diversos assuntos, principalmente os 

relacionados à saúde, e nesta perspectiva, os moradores da comunidade do Rio Real, procuraram o 

edil, como também o senhor vereador José Raimundo de Jesus Souza, para falar sobre à casa de 

apoio do município de Poço Verde, na cidade de Aracaju, que está fechada há mais de dois meses. 

Destacou que, é de conhecimento de muitos, que aquela casa serve como um ponto de apoio, para 

as pessoas que, precisam ir para Aracaju fazerem suas consultas e exames, onde elas podem 

descansar, e até mesmo se alimentar, haja vista que muitas vezes, os pacientes passam o dia inteiro 

naquela cidade, e por serem humildes, nem sempre dispõem de recursos para comprar o seu 

alimento.  Portanto, pediu que a vice-líder de Governo e Presidente da Comissão de Educação, 

Cultura, Saúde e Meio Ambiente a senhora vereadora Damares Vieira Cavalcante, leve essa 

solicitação do senhor vereador José Raimundo, para o Prefeito, para que essa necessidade do povo 

de Poço Verde seja atendida. O edil falou ainda, sobre os serviços odontológicos do município, que 
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não estão funcionando a contento, pois apesar de o município possuir equipamentos de qualidade e 

os dentistas estarem cumprindo a sua jornada de trabalho, as pessoas não estão sendo atendidas, por 

falta de material odontológico nas unidades de saúde.  O edil referiu-se ainda, ao Programa 

Nacional de Melhoria do Acesso e da Qualidade da Atenção Básica (PMAQ), que incentiva os 

gestores e as equipes a melhorar a qualidade dos serviços de saúde oferecidos aos cidadãos, e além 

de remunerar com bonificações as equipes de Saúde da Família, também promove diversas 

estratégias de qualificação, acompanhamento e avaliação do trabalho das equipes de saúde. O edil 

comentou que, a lei foi aprovada em 2011, e na gestão passada, apenas duas equipes eram 

contempladas com esses benefícios, a do Bairro Fazendinha, e a do Povoado Rio Real. No entanto, 

o município possui seis equipes, e o Governo repassa os recursos para remunerar todas elas. Por 

isso, ele pediu o apoio de todos os colegas, para que, essa solicitação também seja encaminhada 

para o Poder Executivo Municipal, e a lei seja cumprida, e todas as equipes possam receber o que 

lhes é pertinente e de direito. Na oportunidade, o orador falou sobre o número de vagas para o cargo 

de Agente Comunitário de Saúde (ACS) no município de Poço Verde, e destacou que há 

aproximadamente quinze vagas a serem preenchidas, já que dos quarenta e dois ACS existentes no 

quadro funcional, para atender todo o município, quinze estão lotados em outros órgãos, portanto, 

algumas áreas estão com o atendimento precário, pela falta desses profissionais. Disse ainda, que 

essas informações são preliminares, mas está realizando um levantamento, junto às equipes de 

saúde da família, para apresentá-las de forma detalhada e com precisão, pois compreende o seu 

papel e o seu compromisso como Vereador. O edil falou sobre a importância de os vereadores 

estarem sempre estudando as leis, a Constituição Federal, Municipal, o Regimento Interno, para 

compreender melhor como devem se comportar, e analisar as matérias legislativas, principalmente a 

Lei de Responsabilidade Fiscal, as Leis 8666/1990, 4320/1964, 12527/2011, esta última trata da 

transparência, e neste sentindo, ele disse que, até agora, o Poder Executivo Municipal não 

disponibilizou qualquer dado sobre as despesas e receitas no Portal da Transparência, e os 

Vereadores precisam saber onde estão sendo investidos os recursos do município. Continuando, ele 

propôs que a assessora jurídica da Casa realize o estudo dessas leis com os Vereadores, para que 

estes possam analisar melhor as leis, e acompanhar os gastos do município, com pessoal, com 

aquisição de material e também dos serviços que o município precisa. Na oportunidade, o senhor 

vereador Pedro de Jesus Santos falou sobre a transparência do Poder Legislativo Municipal, e 

destacou a forma como o atual Presidente da Câmara, tem se manifestado nas redes sociais, 

transparecendo para os munícipes, as receitas e despesas do órgão, que são disponibilizadas em 

tempo real, como reza a Lei da Transparência no portal da Câmara de Vereadores.  O edil pediu 

que a Presidente da Comissão de Saúde, Educação e Meio Ambiente convoque uma reunião com 

todos os Vereadores, e, se possível com o Secretário Municipal de Saúde, para discutir as questões 

apresentadas naquela noite. E mais, destacou que algumas pessoas têm feito afirmações nas redes 

sociais, que os Vereadores não trabalham, mas refletiu que não é bem assim, pois é uma prática 

comum, em várias cidades do interior, as pessoas pedirem auxílio aos Vereadores para socorrê-las 

num momento de necessidade e, a maioria dos edis têm essa prática, que não é considerada correta, 

mas necessária, pois na maioria das vezes os serviços públicos não funcionam como deveriam. Ele 

mesmo nunca se negou a ajudar a quem lhe pediu auxílio, pois o Vereador passa a ser uma 

referência no local, porque é uma pessoa pública. Infelizmente, as pessoas acreditam que o subsídio 

que os Vereadores recebem é para realizar ações assistencialistas, mas refletiu que, os Vereadores 

têm outros custos do dia a dia, e este recurso é para suprir tais despesas. Ele disse ainda, que é 

preciso reconhecer o trabalho que é feito no Poder Legislativo, pois muitas vezes o Poder Executivo 

encaminha Projetos de Lei que são importantes para população, mas antes de aprová-los, os 

Vereadores precisam estudar a proposta, para perceber se realmente aquele Projeto é de fato 
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interessante para a comunidade. Salientou que, os parlamentares também apresentam seus Projetos, 

e Indicações de acordo com as demandas da sociedade. Exemplificou com o colega José 

Alessandro, que percorreu o município de Poço Verde de norte a sul, para ver in loco as 

necessidades do município, principalmente na área agrícola. Ele destacou que o colega apresentou 

diversas Indicações ao prefeito, solicitando a construção de estradas na região do Junco até a Cova 

da Índia, e defendeu quando um vereador busca melhorias para nossa cidade, está melhorando a 

qualidade de vida dos poçoverdenses. Na ocasião, o edil falou sobre uma postagem de uma 

professora numa rede social, que reclamava da falta de iluminação pública em uma das ruas do 

Conjunto João Emídio, e salientou a repercussão que o comentário obteve, pois diversas pessoas 

começaram a reclamar sobre este problema em outras ruas da cidade. No entanto, ele defendeu a 

posição do Secretário Municipal de Obras que, respondeu ao comentário das pessoas na rede social, 

e disse que estava trabalhando as informações, para realizar a licitação para a aquisição do material, 

para a resolução do problema. Disse ainda, que esta informação deveria ser passada pelo líder do 

Governo, mas é uma pessoa responsável e passou esta informação adiante. Continuando, o senhor 

vereador Pedro de Jesus Santos concedeu aparte a senhora vereadora Damares Vieira Cavalcante, 

e esta informou aos presentes, que na próxima Sessão trará uma resposta sobre o funcionamento da 

Casa de Apoio em Aracaju.  O edil por sua vez, disse que a colega está se comprometendo a trazer a 

informação para a comunidade, e não para ele, pois foi a população que escolheu como 

representantes para este Poder. Além disso, enfatizou que os onze Vereadores têm a 

responsabilidade de buscar os órgãos, e as pessoas que possam resolver os problemas do município, 

e, concluiu agradecendo a atenção de todos e dizendo que continuará fazendo o seu papel com 

muita tranquilidade.  A seguir, o senhor vereador José Alessandro Santana Farias parabenizou as 

pessoas presentes por continuarem assistindo a Sessão, e parabenizou todas as mulheres do mundo 

pelo Dia Internacional da Mulher, e destacou que todo dia é dia da Mulher. De forma inusitada, o 

edil solicitou que todos fizessem um minuto de silêncio em homenagem às mulheres, para que elas 

possam ser homenageadas em vida. Retomou o assunto abordado pelo colega Pedro de Jesus sobre 

os ACS, e destacou que logo no início da atual administração foi veiculado em diversas mídias 

sociais, que os funcionários concursados não seriam desviados de função, e cada servidor assumiria 

a função pela qual foi aprovado em concurso público. Por isso, ele orientou que as pessoas 

responsáveis pela saúde do município verificassem esse fato, para que a folha de pagamento não 

fique mais inchada. Na oportunidade, agradeceu ao Prefeito Municipal pelo atendimento da 

solicitação da Escola Municipal Deputado Messias Góis, que estava necessitando de um Secretário 

Escolar, para auxiliar a diretora da escola, bem como aos professores, e prontamente foi atendido. 

Congratulou também a iniciativa do Prefeito, por indicar o senhor Geon Batista como diretor de 

esportes, e destacou as qualidades deste como desportista, já que o conhece há tempos, pois 

trabalhou com ele no time União, e é um bom profissional. Recomendou ao Prefeito, que nomeasse 

o senhor Geon Batista para Secretário Municipal de Agricultura, pois ele é Técnico de Agricultura, 

e a cidade necessita de um Secretário, para atuar nessa área, já que a nossa economia baseia-se na 

agricultura e estamos vivenciando um período de longa estiagem.  Falou ainda, sobre a Indicação 

de sua autoria, na qual solicita a limpeza do canal, situado atrás da Rua Antônio Dória. Ele 

comentou que foi abordado por moradores que reclamaram o problema, já que na localidade existe 

um canal que está tomado de entulho, e ainda dois buracos enormes, por onde passam os dejetos, e 

por isso, as pessoas daquela localidade, não estão podendo fazer as suas refeições na cozinha, pois 

não suportam o mau cheiro exalado pelo canal, e temem que, com a chegada das chuvas, a situação 

piore. Continuando, ele justificou outra indicação de sua autoria, solicitando providências 

administrativas para que as cobranças no município possam ser realizadas através de boletos 

bancários, inclusive a arrecadação dos impostos oriundos do CECAF. Ele destacou que, a atual 
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arrecadação dos impostos oriundos do CECAF é feita através de recibos, que são preenchidos 

manualmente, e não se tem conhecimento do montante arrecadado, nem onde estão sendo aplicados. 

No entanto, sugere que, a arrecadação seja efetuada através de boleto bancário, para que os 

comerciantes efetuem o pagamento diretamente na rede bancária, ou em correspondentes 

licenciados pelos bancos. Dessa forma, 25% da arrecadação seriam repassados automaticamente 

para a educação e 15% para a saúde.   O edil retomou o assunto abordado pelo colega José 

Raimundo, sobre a Casa de Apoio, e destacou que teve a oportunidade de visitar a casa de apoio 

algumas vezes na gestão passada, acompanhando pessoas, e também para ser atendido, antes 

mesmo de lançar a sua candidatura.  Destacou que muitas vezes as pessoas que vão para Aracaju 

precisam de um local, para descansar, haja vista que, algumas são atendidas pela manhã e outras no 

período da tarde, e muitas vezes quem é atendido pela manhã fica esperando os outros pacientes 

dentro do ônibus, ou embaixo de uma árvore, até o fim da tarde, quando todos os pacientes são 

atendidos. Chamou a atenção o orador que esta é uma situação desumana, especificamente pela 

instabilidade do clima na capital, que horas faz calor, outras vezes chove. Além disso, algumas 

vezes a consulta está marcada, mas o médico desmarca, por motivo de doença, e as pessoas vão 

para Aracaju, e não são atendidas, mas tem que esperar o dia todo no ônibus. Parabenizou o colega 

José Raimundo pela Indicação, pois a casa de apoio é muito importante para os nossos munícipes.  
O edil se colocou à disposição da Comissão de Educação, Cultura, Saúde e Meio Ambiente, para 

tratar sobre estas questões, com apoio da senhora vereadora Damares Vieira Cavalcante, que tem 

muita experiência na área de saúde, para que possam realizar o que for melhor para os 

poçoverdenses, e concluiu agradecendo a todos pela presença e parabenizando as mulheres, em 

especial, a sua mãe Maria Leni de Santana, sua esposa Carla Simone e suas filhas Anne Soraia e 

Nara Cecília. A seguir, o senhor vereador Edson de Jesus Reis Santos saudou a todos, e destacou 

que, tem um carinho muito especial quando o assunto é mulher, pois na atualidade em que vivemos, 

não vemos a mulher apenas como dona de casa, mas como uma guerreira. O edil comentou que, 

conversava com o esposo da senhora vereadora Josefa Délia e, e ele destacou que ela é uma mulher 

que vive à frente do seu tempo, pois a carteira de habilitação é da década de 1970, uma época em 

que as mulheres não tinham tanto prestígio como hoje.  Disse ainda, que a palavra de Deus diz que, 

devemos amar nossas esposas como a nós mesmos, e mais, se quisermos que nossa oração chegue 

ao céu, devemos amar nossas esposas, e ser fieis a elas. E, completou homenageando as mulheres 

poçoverdenses, principalmente a sua esposa, destacou que ela é uma guerreira, e também sua 

inspiração para trabalhar e buscar coisas boas. Em nome das Igrejas Evangélicas do município, o 

edil agradeceu ao Prefeito Municipal Iggor Oliveira, pelo apoio que deu ao Projeto SOS Sertão, e 

destacou que todos os pastores ficaram satisfeitos e alegres, agradeceu também ao apoio da Casa 

Legislativa, que foi muito solidária e fizeram com que o Projeto pudesse acontecer. Continuando, o 

edil comentou sobre um fato que ocorreu dias atrás, no qual um motorista chegou à unidade do 

SAMU aflito, o procurando Diazepam, pois no hospital não tinha aquela medicação, e havia uma 

criança convulsionando. Então, ele buscou se informar sobre o caso, e conversou com alguns 

profissionais e, eles me disseram-lhe que, o material do hospital está sendo distribuído aos poucos 

diariamente. Destacou que naquela Sessão foram abordados diversos assuntos de grande relevância, 

mas alertou que, não se pode brincar com a saúde, por isso, pediu que a vice-líder de governo 

passasse estas recomendações para o Secretário Municipal de Saúde, para que vidas não se percam 

por falta de materiais de uso comum, como ele já presenciou em outras ocasiões. Disse ainda, que 

com saúde não se pode fazer política, nem caridade, tem que ter responsabilidade, principalmente 

no atendimento de urgência, porque não sabe quem vai precisar de socorro, pois qualquer pessoa 

está sujeita a ter problemas de saúde, ele mesmo já passou por um momento de desespero, quando 

seu filho teve convulsão, e precisou usar medicamentos, e graças a Deus, a convulsão foi 
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controlada. Mas ele refletiu sobre o desespero de um pai de família, vendo o seu filho pequeno 

precisando do medicamento, e não ter onde buscá-lo, pois a Unidade do SAMU existente no 

município é de atendimento básico, e não pode ter medicamentos de uso controlado. O orador 

destacou a sua indignação e, disse que como profissional não pode aceitar esse tipo de coisa 

acontecer, pois vidas podem ser perdidas. Disse ainda o edil, que quando o Vereador presta 

assistencialismo às pessoas, é porque o poder municipal não está dando conta do recado, pois se 

tiver uma saúde de qualidade, transporte, e todos os serviços que o município precisa funcionando, 

certamente ninguém vai procurar os Vereadores para pedir auxílio, e todos eles desempenharão o 

seu papel de parlamentar, cobrando e fiscalizando as ações do Poder Público Municipal. Ele 

destacou que, é muito importante que sejam colocadas ambulâncias em pontos estratégicos como no 

povoado Rio Real, no Distrito São José e em outros pontos, para que, a população saiba onde e a 

quem recorrer, pois a sociedade precisa de uma administração pública que venha atender os anseios 

e as necessidades da população. Na oportunidade, falou o orador falou sobre a Indicação de sua 

autoria, e destacou que está muito insatisfeito com os serviços da DESO, e preocupado com a falta 

de abastecimento de água. Chamou a atenção o orador que, há regiões como a barragem, que há três 

meses os moradores têm pagado os talões de água, e não estão recebendo o serviço. Enfatizou que 

essa situação é inadmissível, e parece que não tem ninguém que esteja preocupado com a gestão 

dessa empresa. E mais, já fez diversas Indicações, e nenhuma delas foi atendida, e enquanto 

algumas localidades estão sem água, outras estão deixando de receber água por causa de 

vazamentos que desperdiçam um bem tão precioso como a água, que é vital para a vida humana, 

pois sem água ninguém consegue sobreviver, e muitas vezes o ser humano só valoriza os recursos 

hídricos, no momento que nos falta.  O edil sugeriu que os Vereadores devem se unir, para 

apresentar um Requerimento convocando o responsável pela DESO em Poço Verde, para dar 

explicações sobre esta situação. Ele enalteceu ainda, a Indicação apresentada pelo colega José 

Raimundo, sobre a Casa de Apoio, e destacou que é de extrema importância para os munícipes 

haver essa casa, pois a viagem até Aracaju é muito longa, e muitos pacientes que necessitam se 

deslocar para a capital, já estão em estágio avançado de suas enfermidades, e precisam de um local 

para descansar, já que o ônibus só retorna para o município no fim da tarde. Por isso, salientou que 

essas situações têm que ser resolvidas prioritariamente, pois reflete diretamente na vida das pessoas. 

No entanto, a senhora vereadora Damares Vieira comentou que, já está sendo providenciado o 

espaço adequado para implantação da casa de apoio. O senhor vereador Edson de Jesus em 

seguida, falou sobre a casa dos universitários, que existia na gestão anterior, e também o transporte 

universitário, que são de suma importância para os jovens poçoverdenses.  Recomendou que, os 

lideres universitários devem procurar o Prefeito e os secretários municipais, para ver o que eles 

podem fazer para reaver estes serviços para os estudantes, e, reconheceu que o município passa por 

dificuldades, mas é necessário sentar e discutir o que pode ser feito, e se não houver nenhuma 

solução, explicar para os munícipes os motivos pelos quais não podem ser realizados.   Destacou 

que, fica muito satisfeito quando vê os vereadores atuantes, cobrando, reivindicando, e estando 

atentos a tudo que têm acontecido no município, como também fica grato quando vê as indicações 

sendo atendidas pelo Prefeito Municipal. O edil afirmou que, tem disposição para cobrar, mas 

também para agradecer e reconhecer quando o que foi solicitado pelos Vereadores, for atendido 

pelo Governo Municipal.   Concluiu dizendo que, ficou muito grato ao ouvir a biografia da senhora 

Josefa Délia, e destacou que é um defensor da igualdade dos gêneros. E mais, disse que a partir de 

hoje, os homens devem olhar para as mulheres com um olhar mais sensível, sabendo que elas 

também tem um potencial comum aos homens e, que um não tem mais direito do que o outro. Em 

seguida, o senhor Presidente falou sobre algumas ações que a Casa Legislativa estará fazendo nos 

próximos dias. E destacou que, na próxima quinta-feira estará se deslocando para Aracaju, com o 
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intuito de adquirir os equipamentos para a transmissão das Sessões ao vivo, através do site da 

Câmara. Sendo assim, as Sessões terão uma abrangência maior, haja vista que, foi comprovado que 

a primeira Sessão que foi transmitida ao vivo, através de uma rede social, obtendo uma repercussão 

muito positiva na sociedade. Portanto, esse recurso, possibilitará que as pessoas, inclusive os 

jovens, possam assistir em qualquer lugar às Sessões. O orador disse ainda, que as câmeras do 

Plenário, são as únicas que ainda não estão funcionando, mas já foi realizado o pedido, para que as 

mesmas fossem substituídas por outras, que gravem em alta qualidade. Na ocasião, ele falou sobre o 

primeiro projeto arquitetônico, com algumas melhorias no prédio da Câmara, que é a construção da 

rampa de acessibilidade, que foi muito solicitada, inclusive pelo vereador José Alessandro, na 

primeira Sessão, e que possibilitará às pessoas com dificuldades de locomoção entrar e participar 

das Sessões. O projeto trará ainda, um bicicletário, para incentivar as pessoas a usarem esse meio de 

locomoção, bem como para as que já usam, tenham um local para guardar suas bicicletas, e 

acrescentou o orador, que está sendo providenciando um letreiro, com o nome da Câmara, para que 

as pessoas que não conhecem o prédio do Poder Legislativo possam identificar esta Casa, já que 

não existe ainda identificação destacada. Outro assunto abordado pelo edil foram as inúmeras 

reclamações dos moradores sobre o alto volume das propagandas nos carros de som, que têm 

incomodado muito a população. Nesse sentido, ele sugeriu que fosse realizada uma reunião como os 

proprietários de carro de som, para falar sobre este assunto, haja vista que, já existem leis que 

regulamentam esse serviço, mas ele acredita que é uma questão de um entendimento, entre as partes 

interessadas, afirmou que foi uma proposta de campanha, e está nos seus planos, que durante todos 

os 4 anos de mandato, realizar Audiências Públicas com a comunidade, com a presença de 

representantes de Classe, para discutir assuntos de interesse comum à sociedade, como exemplo 

saúde, educação, segurança pública, infraestrutura, geração de emprego no município, Assistência 

Social entre outros, comentou que, a sua ideia é convidar as pessoas, para um bate papo, em locais 

de livre acesso como a Praça da Juventude, colocar um carro de som, e indagar as pessoas como 

eles estão os serviços públicos em nossa cidade, e pedir para que eles sugiram soluções para 

melhorá-los. Destacou que certamente haverão muitas ideias, mas solicitará que a população 

elenque as prioridades.  Disse ainda o orador que, convidará sua esposa, que é professora e outros 

amigos para ajudar a sistematizar esse encontro e elaborar um documento, e entregá-lo ao prefeito, 

mostrando quais as principais dificuldades do povo, porque às vezes quem está à frente do 

Executivo, não sabe quais às urgências e prioridades da população. E através desse documento, 

possa o Governo Municipal dar retorno, sobre o que vai fazer para sanar os problemas apresentados. 

Ele destacou que tudo será gravado, e documentado. O senhor Presidente parabenizou o senhor 

vereador Pedro de Jesus Santos, pela sugestão de realizar encontros, para estudar as leis, e destacou 

a importância de fazer esses estudos, pois existem muitas leis e diretrizes que os Vereadores devem 

compreender, para participar e atuar melhor como Vereador, disse ainda, que irá verificar a 

possibilidade de trazer uma equipe, que possa realizar esse estudo, para reformular a Lei Orgânica, 

o Regimento Interno e várias outras leis. Também parabenizou o senhor vereador José Raimundo, 

pela belíssima Indicação na questão da ativação da casa de apoio, e sugeriu que esse processo fosse 

adiantando, para que as pessoas tenham onde ficar em Aracaju. Na oportunidade, comentou que não 

tem procurado a equipe da atual administração, mas parabenizou e agradeceu ao Secretário 

Municipal de Saúde pelo rápido atendimento, a uma paciente que está com câncer. Reconheceu que 

o Secretário Amaury tem se esforçado para trazer uma saúde de qualidade.  Disse ainda, que tem 

percebido que no bairro onde mora tem aparecido muitos animais soltos na rua, inclusive animais 

de grande porte, como cavalos, jegues, que estão se alimentando do lixo que é colocado nas portas 

das casas, espalhando a sujeira pela rua. Afirmou que apresentar Indicação, mas solicitou 

providências da Secretaria Municipal de Obras sobre essa questão. O senhor Presidente contou 
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ainda, que tem ouvido reclamações de algumas pessoas que estão tendo dificuldades na liberação de 

alvarás para construção. E de acordo com os reclamantes, pois não ouviu os representantes da 

Secretaria, ficou subentendido que, a demora está ligada a questões políticas. Portanto, ele defendeu 

que haja discernimento nessa questão, pois se essas construções trarão o desenvolvimento do nosso 

município, e se é pertinente está liberando esses alvarás, que não seja atrapalhado por questões 

políticas. Continuando, o edil destacou que foi abordado por pessoas de diversas localidades, dentre 

elas São José, Cacimba Nova, Recanto e Tabuleirinho que têm reclamado muito sobre a 

insegurança, pois estão acontecendo muito roubo de motos, principalmente à noite. Ele comentou 

ainda, que fez uma Indicação na primeira Sessão, onde reivindicava providências em relação à rede 

de esgoto na casa de uma senhora, e um dos Secretários da atual administração foi até a casa dela, 

para verificar a situação e, na oportunidade perguntou a dona da casa, porque ela procurou o 

vereador Alexandre para fazer Indicação, e que não era necessário ela ter feito isso. O edil por sua 

vez, disse que as Indicações apresentadas por qualquer Vereador de situação, ou de oposição devem 

ser respeitadas. E, caso não possam ser atendidas, os Vereadores e a população merecem uma 

explicação sobre o porquê de não estar sendo atendida. Ele destacou que para ele, é muito simples 

fazer uma manifestação, junto ás mídias sergipanas mostrando esse e outros problemas, pois é 

oriundo das bases do Movimento Sem Terra, e se for necessário juntar um número de pessoas, para 

fazer uma reclamação ele fará, sem pestanejar. E, por não haver outros oradores inscritos para se 

manifestar no Grande Expediente, deu-se início à Ordem do dia. Na Ordem do dia foi submetido 

em discussão o Requerimento 001/2017- Solicita do Governo Municipal que informe a esta Casa 

através dos órgãos do município correspondentes, com a máxima brevidade possível, as 

informações abaixo discriminadas: 1. Relação nominal dos servidos efetivos com suas respectivas 

lotações; 2.  Relação nominal dos servidores ocupantes de cargos comissionados e funções de 

confiança; 3.Relação nominal dos servidores ocupantes de cargos comissionados, que estão sendo 

gratificados de acordo com o artigo 20, da Lei Municipal 506/2009, com o indicativo individual do 

valor concedido. 4.Lista contendo prazo e valor dos contratos firmados com empresas para 

prestação de serviços no âmbito desta municipalidade. Durante as discussões, o senhor vereador 

Pedro de Jesus Santos pediu o apoio dos vereadores presentes, pois estes levantamentos são dados 

de fácil acesso, já que recentemente foi feito um recadastramento dos servidores concursados, assim 

como os servidores contratados, pois são de livre nomeação do prefeito, e ele deve ter o 

conhecimento de quem ele contratou e sua respectiva lotação de cada um desses servidores. Nessa 

perspectiva, solicitou também a relação de funcionários efetivos que estão recebendo gratificação, e 

quais os valores que eles estão recebendo.  Além disso, solicitou a relação de todas as empresas que 

prestam serviços para o município, pois recentemente esteve na Secretaria de Educação lá percebeu 

que, existe uma empresa que está prestando Assessoria Pedagógica na Secretaria, portanto, os 

Vereadores querem saber qual o nome da empresa e o valor que ela está recebendo para realizar tal 

serviço. Disse ainda, que essas informações são simples, e certamente o prefeito vai tornar público 

para que todas as pessoas saibam onde estão sendo investidos os recursos que vem para o 

município. Após as discussões, o Requerimento ora referido foram submetidos em votação, obtendo 

como resultado: APROVAÇÃO POR UNANIMIDADE, EM ÚNICA VOTAÇÃO. E, por não 

haver outras matérias para serem discutidas ou votadas na Ordem do Dia, deu-se início às 

Considerações Finais. Nas Considerações Finais, o senhor vereador Pedro de Jesus Santos 

parabenizou as mulheres professoras do município, e de todo o país.  Comentou que tem 

conversado com representantes do Conselho Tutelar, e sugeriu que os colegas Vereadores 

convidassem os representantes do Conselho, para discutir como estão sendo investidos os recursos 

do fundo para o conselho, que é 1% de todos os recursos do município, para atender a criança e o 

adolescente do nosso município, e na oportunidade sejam convidados todos os Vereadores, 
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conselheiros tutelares e representantes do COMDICA.  E na sequência, o edil solicitou à Secretaria 

da Casa que, apresente na próxima Sessão as seguintes Indicações: que sejam implantadas as 

academias da cidade em todas as praças da cidade de Poço Verde, como também nas praças do 

Distrito de São José e do povoado Tabuleirinho, pois cada vez mais se visualiza a necessidade das 

pessoas de se movimentarem, para que tenham uma melhor qualidade de vida. Além disso, ele 

reiterou uma Indicação de sua autoria, que fez ao antigo gestor, que é a construção de uma pista de 

ciclismo, para que as pessoas que vêm da Dakota e dos futuros conjuntos a serem entregues possam 

trafegar com segurança. A sugestão é que seja construída a partir da Dakota, atravessando Avenida 

Simão Dias, e integrando o conjunto João Emídio até a Praça do Triângulo.  A seguir, a senhora 

vereadora Damares Vieira Cavalcanti destacou que, encaminhará para o Secretário Municipal de 

Saúde a questão do material odontológico. Disse ainda, que esteve em Aracaju e, por curiosidade 

procurou saber quanto custava um aluguel de uma casa, nas proximidades do CEMAR, e ela ficou 

atônita com os valores cobrados, mas a Prefeitura está providenciando uma casa.  No entanto, as 

pessoas que fazem tratamentos mais sérios, como oncologia ou hemodiálise não ficam esperando o 

dia inteiro, elas tem um veículo exclusivo para levá-las e trazê-las assim que acabam de tomar os 

medicamentos. As outras pessoas que não tem problemas graves de fato tem que aguardar, mas já 

está sendo providenciado. Já em relação aos outros problemas abordados pelos colegas, ela se 

comprometeu a procurar as pessoas responsáveis, para que elas dêem as respostas, e na próxima 

segunda-feira, ela possa trazer essas informações para os colegas. Por conseguinte, o senhor 

vereador José Alessandro Santana Farias disse que o papel do Vereador é cobrar do município, e 

as Indicações apresentadas pelos Vereadores são os clamores da população, que estão 

representando o povo. Falou ainda o orador, sobre a problemática da DESO, e indagou se aquela 

água que foi inaugurada no povoado Junco ainda está jorrando, como no dia da inauguração, pois 

em comunidades mais próximas a água não está chegando, e ele reflete que a água deve chegar a 

todos os lugares. Reiterou o assunto abordado pelo colega Pedro, que falou sobre as pessoas que 

saem da Dakota e não utilizam moto. E sugeriu que seja apresentado um Requerimento solicitando 

que os guardas de trânsito venham a esta Casa, para informar como é realizado o trabalho deles, 

porque às vezes se percebe que pessoas procuram os Vereadores para dizer que foram multados às 

22h30min, e, nunca foi visto os guardas trabalhando esta hora da noite. O edil disse ainda, que 

quando passa pela Rua do bar de Jailton, os pedestres têm que passar pelo meio da rua, pois a 

calçada é tomada por mesas, ou carros estacionados nos dois sentidos da rua, atrapalhando a 

passagem das pessoas, que tem que se espremer entre os obstáculos da via, ou correr o risco de 

passar pela rua, na qual muitos jovens empinam motos. Ele disse ainda, que na semana do carnaval, 

os agentes estavam realizando ações educativas distribuindo panfletos falando sobre a utilização de 

álcool, como também do cinto de segurança.  Na oportunidade, parabenizou aos munícipes 

presentes, em nome de todos os Vereadores por continuarem na Sessão, e pediu desculpa em nome 

dos pares que saíram, e disse que a seu ver é uma falta de respeito com a população, e destacou que 

é obrigação dos parlamentares representantes se fazerem presentes do início ao fim da Sessão, a 

menos que haja um motivo plausível para se ausentar, como questões de saúde. Por conseguinte, o 

senhor Presidente justificou a ausência do senhor vereador Jaci Silvino de Sousa, que saiu antes do 

término da Sessão, porque irá viajar bem cedo para levar um paciente para Aracaju amanhã.  A 

seguir, o senhor vereador Edson de Jesus Reis Santos sugeriu aos colegas, que se reúnam, para 

elaborar um relatório sobre a questão da água em nosso município, e nesse relatório seja descrito o 

que é de responsabilidade da Empresa DESO, e da Prefeitura Municipal. Ele disse ainda, que os 

vereadores deveriam realizar visitas as localidades que estão sofrendo com o desabastecimento, e 

apresentar aqui na Câmara o relatório para a sociedade poçoverdense, e concluiu agradecendo a 

presença de todos. A seguir, o senhor vereador José Alessandro comentou que, é muito importante 
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as academias públicas na cidade e nos povoados, para que a pessoa que não tem condições de pagar 

a mensalidade de um espaço particular possa realizar suas atividades físicas em espaços públicos.  

Depois, o senhor Presidente comentou que, a Casa Legislativa tem um veículo que está à 

disposição dos vereadores, que quiserem realizar visita nos interiores, apenas é necessário solicitar 

com antecedência. O edil comentou ainda, que o senhor vereador Gileno Santana Alves, se 

ausentou porque não estava se sentindo bem, por isso ele saiu antes do término da Sessão. E 

concluiu informando que a Câmara indicou dois representantes do Poder Legislativo para participar 

do Conselho da Criança do Adolescente COMDICA, os senhores vereadores Edson de Jesus Reis 

Santos e Damares Vieira Cavalcante como titular e suplente respectivamente, para participar do 

referido Conselho, e assim que houver outras solicitações para outros conselhos serão indicados 

outros representantes.  Agradeceu a presença de todos, e destacou que as discussões que ocorrem no 

Poder Legislativo têm um propósito construtivo, e são feitos de forma respeitosa e sadia, para que o 

município se desenvolva cada vez mais.  E, por não haver outros edis para se manifestar nas 

Considerações Finais, o senhor Presidente declarou por encerrada a Sessão, ficando todos 

convocados para no dia treze de março de dois mil e dezessete, às dezenove horas realizarem a 

próxima Sessão Ordinária, e para constar eu, vereador Edson de Jesus Reis Santos, lavrei a 

presente Ata e abaixo subscrevo.  

 

Plenário da Câmara Municipal de Poço Verde, em sete de março de 2017. 
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